



Le 8ème Forum Mondial de l'Eau souligne la nécessité d'un partage d'informations et d'une coopération mondiale pour faire face aux défis changeants de la sécurité de l'eau

- *Co-organisé par le Conseil Mondial de l'Eau et le Gouvernement du Brésil, le 8ème Forum Mondial de l'Eau, qui s'est tenu la semaine dernière, a réuni plus de 70 000 visiteurs, 12 chefs d'Etat, 60 ministres et 10 000 experts de l'eau.*
- *D'ici 2025, la moitié de la population mondiale vivra dans des zones soumises à un stress hydrique.*
- *80 % des pays signalent un financement insuffisant pour atteindre les objectifs nationaux en matière d'eau potable.*
- *40 % de la population mondiale est touchée par la pénurie d'eau.*
- *Le Conseil Mondial de l'Eau a préparé une [vidéo](#) donnant un aperçu des réalités mondiales de l'eau.*

Conseil Mondial de l'Eau, Brasilia, 28 mars 2018 - La 8ème édition du plus grand évènement mondial sur l'eau, le Forum Mondial de l'Eau, s'est achevée vendredi 23 mars au Centre des Congrès Ulysses Guimarães de Brasilia, au Brésil, un jour après la journée mondiale de l'eau. Le Conseil Mondial de l'Eau, en coopération avec le gouvernement du Brésil, a organisé son Forum triennal sur l'eau dans la capitale brésilienne du 18 au 23 mars. Plus de 10 000 délégués et experts ont participé au sommet, ainsi que 12 chefs d'État et 60 ministres, 134 parlementaires, 150 autorités locales, 83 juges et procureurs, des PDG de plusieurs sociétés du Fortune 500, des représentants des Nations Unies, de l'Union européenne, de la Banque mondiale, de la Banque interaméricaine de développement, de l'OCDE et d'autres organisations internationales. En outre, plus de 70 000 personnes ont visité le Village Citoyen et le Salon du Forum Mondial de l'Eau. Plus de 172 pays étaient représentés dans 300 sessions thématiques.

« Nous avons vu ici une participation citoyenne fondamentale, mais surtout l'implication des dirigeants du monde, des ministres et des chefs d'Etat, des maires et des gouverneurs, travaillant ensemble avec les professionnels de l'eau, nous avons donc atteint notre objectif » explique le Président du Forum Mondial de l'Eau, Benedito Braga.

L'un des principaux objectifs du Forum est de sensibiliser et de mobiliser les décideurs sur les questions liées à l'eau, en reliant les questions techniques à l'action politique. Parmi les principaux résultats politiques du Forum Mondial de l'Eau figure la [Déclaration Ministérielle : Un appel urgent à une action décisive](#)

[sur l'eau, validée par les ministères de plus de 100 pays](#), reconnaissant que tous les pays doivent prendre des mesures urgentes pour résoudre les problèmes d'eau et d'assainissement, y compris le partage des connaissances et la promotion de la coopération entre les secteurs.

La Conférence Ministérielle a également établi une coopération multilatérale dans le cadre de tables rondes multipartites. La déclaration des autorités locales et régionales, [l'Appel à l'action sur l'eau et l'assainissement des gouvernements locaux et régionaux de Brasilia](#) encourage les dirigeants locaux à examiner plusieurs recommandations pour promouvoir, entre autres, une gouvernance et une gestion des ressources en eau équitables et durables et un financement décentralisé, comme indiqué dans le guide pour les autorités locales et régionales, [Commencer par l'Eau](#). Cette publication vise à fournir des stratégies et un soutien pour aider les villes à apporter des contributions concrètes aux programmes mondiaux. De même, la Conférence des Parlementaires du 8ème Forum Mondial de l'Eau a publié son [Manifeste Parlementaire](#), soulignant leur rôle dans la proposition et la défense de la législation relative au droit à l'eau et à l'assainissement. La Déclaration de Brasilia des Juges sur la Justice de l'Eau est une déclaration de dix principes fondamentaux pour promouvoir la justice de l'eau à travers l'application de la loi sur l'eau et l'état de droit environnemental.

En outre, la [Déclaration de Durabilité](#) souligne que les politiques actuelles de l'eau ne seront pas suffisantes pour atteindre les Objectifs de Développement Durable (ODD) et demande aux décideurs de haut niveau de la communauté de l'eau de promouvoir des alliances coopératives, des réformes de l'eau et des innovations financières.

De nombreux panels de haut niveau ont également eu lieu lors du 8ème Forum mondial de l'eau, visant à influencer les décideurs et les politiques publiques dans leurs efforts pour trouver des solutions aux problèmes liés à l'eau, par exemple en matière de sécurité de l'eau, de financement, d'assainissement, de changement climatique ou d'interaction entre l'eau douce et les océans.

Il est primordial de susciter des actions sur les questions liées à l'eau et de réduire les crises hydriques généralisées pour atteindre l'Objectif 6 de Développement Durable : garantir l'accès à l'eau potable et à l'assainissement pour tous d'ici 2030. Dans le monde, certains des problèmes les plus urgents concernant l'eau ne sont pas quantitatifs mais qualitatifs. C'est une question de vie ou de mort pour beaucoup de personnes dans le monde, car 40 % de la population mondiale est confrontée à la pénurie d'eau et 2,4 milliards n'ont pas accès à un assainissement amélioré.

En particulier, les niveaux très bas de couverture en services d'assainissement sont les principales causes de décès et de maladies dans le monde entier. En 2016, 8 % des enfants de moins de 5 ans sont morts de diarrhée, généralement causée par de l'eau potable contaminée. Ceux qui n'ont pas accès à un assainissement adéquat vivent principalement en Asie, en Afrique subsaharienne, en Amérique latine et dans les Caraïbes. Les femmes et les filles

sont les plus touchées par les problèmes d'eau potable et d'assainissement, puisqu'elles consacrent 200 millions d'heures par jour à collecter de l'eau.

« Laissez les expériences que vous avez entendues et apprises vous permettre de partager et de sécuriser nos ressources en eau, et vous inspirer à prendre des mesures pour améliorer quelque chose - grand ou petit - dans votre vie, dans votre organisation ou votre communauté. Créons un effet d'entraînement et transmettons l'esprit du Forum dans nos pays. Ce sera le véritable héritage de cette semaine extraordinaire qui place l'eau au centre du programme de développement mondial », a résumé le président du Conseil Mondial de l'Eau, Benedito Braga, lors de la cérémonie de clôture.

À propos du Conseil Mondial de l'Eau :

Le Conseil Mondial de l'Eau (WWC) est une organisation internationale multipartite, le fondateur et le co-organisateur du Forum mondial de l'eau. La mission du Conseil Mondial de l'Eau est de mobiliser des actions sur les questions d'eau critiques à tous les niveaux, y compris le plus haut niveau décisionnel, en engageant les gens dans le débat et en remettant en question la pensée conventionnelle. Le Conseil se concentre sur les dimensions politiques de la sécurité, de l'adaptation et de la durabilité de l'eau, et s'efforce de placer l'eau au sommet de l'agenda politique mondial. Le Conseil Mondial de l'Eau, dont le siège est à Marseille (France) et créé en 1996, regroupe plus de 300 organisations membres de plus de 50 pays différents. Plus sur www.worldwatercouncil.org @wwatercouncil #wwatercouncil

Contacts presse:

Nicolás Eliades

Communications Coordinator, a.i. –

communication@worldwatercouncil.org

Tel: +34 638 475 221 / +55 (0) 6 199 1900 564

Agnès Menuet – Media Relations Manager

Tel: +34 (0)682 706 248

Médias français:

David Martinez – Media Relations Manager

Tel: +33 689202616

david@marcodecomunicacion.com